

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil pembahasan penelitian yang dilakukan penulis pada objek wisata religi Komplek Makam Gunung Pring dapat disimpulkan bahwa sebagian besar wisatawan yang berkunjung ke Komplek Makam Gunung Pring memiliki ketertarikan dalam keagamaan. Pengunjung yang datang, rata-rata berasal dari luar kota dan paling banyak berasal dari Jawa Timur, Namun banyak juga pengunjung dari luar pulau Jawa, seperti Lampung dan Banjarmasin, serta pengunjung asing seperti Malaysia, Brunei dan Singapura. Dari kebanyakan pengunjung mengatakan bahwa mulai dari aksesibilitas, fasilitas, amenities, pelayanan, hingga kemanaan di Komplek Makam Gunung Pring sudah baik. Dan menurut wisatawan kekurangan yang perlu diperhatikan ialah mengenai kebersihan yang masih kurang terjaga dikarenakan terkadang masih terdapat tumpukan sampah di beberapa titik di area Komplek Makam Gunung Pring. Namun tetap wisatawan yang datang berkunjung merasa puas dengan kunjungan mereka ke Komplek Makam Gunung Pring.

Komplek Makam Gunung Pring memiliki potensi yang bagus untuk dikembangkan. Komplek Makam Gunung Pring memiliki Potensi dalam Wisata Religi, sejarah dan budaya. kemudian mengenai pengembangan Komplek Makam Gunung Pring, pengelola sudah memiliki rencana untuk membangun sebuah museum yang berisi barang-barang peninggalan Kyai

Raden Santri. Berdasarkan dari potensi yang dimiliki dan juga rencana pembangunan museum oleh pengelola maka hal itu dapat dimanfaatkan sebagai sarana pengembangan potensi sejarah Komplek Makam Gunung Pring itu sendiri.

B. Saran

1. Meningkatkan kebersihan di area parkir Makam Gunung Pring, demi kenyamanan pengunjung.
2. Mengoptimalkan penerapan Prosedur sanitasi selama merebaknya pandemi Covid-19 masih ada, yang meliputi wajib menggunakan masker, mencuci tangan dan pengukuran suhu tubuh sebelum masuk ke area makam.
3. Bekerja sama dengan agen biro perjalanan guna mempromosikan sekaligus memperkenalkan objek wisata religi Komplek Makam Gunung Pring ini secara lebih luas.
4. Membuat papan informasi mengenai nilai sejarah yang ada pada objek wisata religi Komplek Makam Gunung Pring